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Guaíra e Terra Roxa terão ‘prejuízo’
de 22 mil hectares se STF derrubar
marco temporal que está no Senado

74anos

Coluna OAB l  
4

LEGISLATIVO
Corbélia também
terá as emendas
impositivas no

orçamento 2024
l Política 3

Bandeirada l  
11

Mais que uma derrota da base governista na Câmara dos 
Deputados, a aprovação do Projeto de Lei 490 de 2007, o 
“Marco Temporal Indígena”, na Câmara Federal - foram 283 
votos favoráveis, 155 contrários e uma abstenção - a decisão 
aponta o caminho da segurança jurídica no campo. Agora, a 
matéria será discutida e votada no Senado. Porém, apesar 
de comemorar o resultado na Câmara, o presidente do Sindi-
cato Rural de Guaíra, Silvanir Rosset, demonstra temeridade 
quanto ao posicionamento do STF (Supremo Tribunal Federal). 

Caso a Suprema Corte decida pela inconstitucionalidade do 
Marco Temporal, uma área de 22 mil hectares de produtores de 
Guaíra e Terra Roxa passará a ser território indígena. Um duro 
golpe na história de vida desses produtores rurais, a maioria, 
agricultores familiares e que plantam para subsistência. Neste 
caso do extremo oeste paranaense, 8 mil hectares correspon-
dem a Guaíra e o restante em Terra Roxa. “É uma situação 
grave para ambos os municípios. Em Guaíra, todo o entorno 
da cidade será afetado”, completou Rosset. l Geral 6

De acordo com dados 
do Corpo de Bombeiros 
do Paraná, todos os 
anos a média é de 7 mil 
ocorrências dos chamados 
“incêndios florestais”. 
Por isso, ontem (31), foi 
lançada oficialmente a 
“Campanha de Prevenção 
e Combate a Incêndios 
Florestais”. De acordo com 
o subcomandante do 4º GB 
de Cascavel, major Tiago 
Zajac, neste ano, apenas 
em Cascavel foram 46 
incêndios em vegetação 
e outros 94 nos 41 
municípios de abrangência 
do grupamento. Vale 
destacar também que 
a cada 10 ocorrências 
de incêndios florestais, 
nove são causadas por 
alguma irresponsabilidade 
humana. l Geral 4

Leia o QRcode ao lado e no site que será
redirecionado, preencha seu nome e telefone
WhatsApp e pronto. Já estará concorrendo. 
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ARQUIVO/BOMBEIROS-PR

ANEXO C
Deputados querem

acompanhar as
negociações entre
Brasil e Paraguai

l Política 5

COPA DO BRASIL
Fla-Flu é a decisão
mais “apertada”;

São Paulo ‘folgado’ 
contra o Sport

l Esportes 12

Hemocentro de
Cascavel faz apelo
para doadores do
tipo “O negativo”

l Geral 2

BAIXO ESTOQUE
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Época de cuidado e
união contra o fogo
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Destino do mundo
 O evento termina na sexta-
-feira com uma visita téc-
nica ao Parque Nacional do 
Iguaçu guiada pela equipe 
da concessionária Urbia 
Cataratas.  Considerado um 
Patrimônio Mundial Natural 
declarado pela Unesco e 
tendo as Cataratas do Iguaçu 
como uma das 7 Maravilhas 
Naturais do Mundo, o parque 
é um exemplo de gestão 
compartilhada bem-sucedida. 
O complexo recebe cerca de 
2 milhões de visitantes ao 
ano e figura entre os pontos 
turísticos mais procurados 
do Brasil.

Prestação de contas
Em Audiência Pública na 
Assembleia Legislativa, o 
secretário de Estado da 
Fazenda (SEFA), Renê Garcia 
Júnior, aponta números 
“preocupantes”, na sua 
avaliação. “Mesmo com 
impactos fiscais, o Paraná 
tem mantido as contas 
em dia e a capacidade de 
pagamento”. Renê explica 
que a arrecadação tem caído 
muito. Só em combustíveis, 
energia elétrica e comunica-
ção o Paraná perdeu R$ 2,8 
bilhões em quatro meses, 
em função da Lei Comple-
mentar 194/2022. As des-
pesas também aumentaram 
muito, cerca de 17%.

Próximos meses
“A safra recorde no Paraná 
deve levar a agropecuária 
a ser o motor crescimento 
no ano, com 46,85 milhões 
de toneladas. Ainda assim, 
as perspectivas são de um 
avanço tímido do PIB nacio-
nal em 2023”, afirma Renê 
Garcia Júnior. As perspecti-
vas econômicas indicam que 
o PIB de 2023 teve cresci-
mento revisado para cima, 

Turismo e meio ambiente
O “1º Encontro Nacional de Uso Público, Turismo e Meio 
Ambiente – mercado atual, desafios e oportunidades”, 

começou nesta quarta (31) e vai até sexta-feira (2) em Foz do 
Iguaçu. Inédito no Brasil, o evento acontece com programação 
paralela à 18ª edição do Festival das Cataratas. O encontro 
vai tratar de temas referente à sustentabilidade, natureza, 

turismo e empreendedorismo

enquanto a previsão para 
2024 teve revisão para baixo.

Caderno da 
Reciclagem
O PTI – Parque Tecnológico 
da Itaipu Binacional apresen-
tou no 6° Congresso Sul-Ame-
ricano de Resíduos Sólidos 
– Conresol o novo Caderno 
da Reciclagem, importante 
documento de análise sobre 
as ações das cidades para-
naenses no Programa de 
Gestão de Resíduos Sólidos. 
O Município de Cascavel 
ficou em primeiro lugar entre 
os municípios do Oeste, no 
valor global para reciclagem 
de papel, plástico e vidro, 
seguido pelos Municípios de 
Marechal Cândido Rondon  
e Itaipulândia.

Pista interditada
Após as chuvas registradas 
nos últimos dias na Estrada 
da Graciosa (PR-410), no 
Litoral, o Departamento de 
Estradas de Rodagem do 
Paraná (DER/PR) decidiu 
interditar preventivamente e 
temporariamente a rodovia 
nesta quarta-feira (31). A pre-
visão de reabertura é nesta 
quinta-feira (1º) às 9 horas.

Internet nas escolas
Projeto que garante a insta-
lação de internet em escolas 
públicas pelas prestadoras 
de serviços de telecomu-
nicação, do senador Flávio 
Arns (PSB-PR), foi aprovado 
na Comissão de Educação, 
Cultura e Esporte (CE) do 
Senado Federal. A proposta 
segue agora para a Comissão 
de Ciência, Tecnologia, Inova-
ção, Comunicação e Informá-
tica (CCT). O PL permite que 
os valores investidos nas 
escolas sejam compensados 
com a redução da contribui-
ção devida ao FUST. 

falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Valdir Antidio (62)
Adelina Zenere (71)
Natimorto De Jaqueline Silveira (0)
Paulo Jose Jorg (61)
Deividi Marcos da Costa de Souza  (34)
Armando Olinto Cordeiro (64)
Amelia Fernandes Fant (87)
Ilda de Souza Borges (78)

Cascavel – O mês de junho 
chegou nesta quinta-feira (1º) 
e com ele a preocupação dos 
estoques de bolsas de sangue 
no Hemocentro de Cascavel. 
O tipo de sangue “O negativo” 
está em baixa e, por isso, o 
serviço está convocando e pe-
dindo para que os doadores 
que tenham este tipo de san-
gue façam a sua doação. Para 
estes doadores será dada prio-
ridade até que os estoques es-
tejam normalizados. 

De acordo com a assistente 
social do Hemocentro, Eliane 
Avancini, a preferência é para 
que os doadores façam o agen-
damento, mas caso não con-
sigam, podem ir ao local das 
7h30 às 17h30 que serão aten-
didos. “Tivemos uma queda 
significativa [no estoque] e 
muitos acidentes e pacientes 
com esta tipagem, por isso, 
precisamos fazer um chamado 
à população, porque chegamos 
a ter apenas 4 bolsas deste 
sangue, sendo que atendemos 

Curitiba - No Dia Mundial sem 
Tabaco, lembrado ontem (31) 
a Sesa (Secretaria da Saúde do 
Paraná) reforçou que o taba-
gismo é uma doença crônica e 
incentiva ao tratamento. A in-
tenção da data, criada em 1987, 
é alertar a população sobre os 
malefícios causados ao orga-
nismo pelo uso do tabaco e 
seus derivados. Para este ano, 
a OMS (Organização Mundial da 
Saúde) definiu como tema da 
campanha: Cultive Alimentos, 
Não Tabaco, sendo adaptado 
ao cenário brasileiro, “Pre-
cisamos de Comida, Não de 
Tabaco”.

Segundo estimativas da 
OMS, o fumo é responsável por 
71% das mortes por câncer 
de pulmão, 42% das doenças 
respiratórias crônicas e apro-
ximadamente 10% das doen-
ças cardiovasculares, além de 
ser fator de risco para doenças 
transmissíveis, como a tuber-
culose. O uso do tabaco pode 

favorecer o desenvolvimento 
de várias enfermidades e tipos 
de cânceres.

O tabagismo é responsável 
por matar mais de oito milhões 
de pessoas no mundo a cada 
ano, além de causar impactos 
ecológicos, nas mudanças climá-
ticas, influenciando diretamente 
no futuro da agricultura e da se-
gurança alimentar. A campanha 
busca mobilizar a elaboração de 
políticas públicas de apoio dire-
cionadas para culturas sustentá-
veis e o uso dos recursos naturais 
voltados para a saúde e não para 
a doença.

NO PARANÁ
De acordo com a última Pes-

quisa Nacional de Saúde reali-
zada no ano de 2019, a preva-
lência de fumantes com mais de 
15 anos é de 14,6%, ou seja, mais 
de 1,7 milhão de pessoas são de-
pendentes da nicotina. Uma das 
estratégias utilizadas no Estado, 
com foco na redução dos índices 

Dia Mundial sem Tabaco: alerta
para a dependência e para riscos

Com baixo estoque para 
“O negativo”, Banco de
Sangue busca doadores

de tabagismo e incentivo para 
que as pessoas procurem ajuda, 
é o Programa de Cessação do Ta-
bagismo. O tratamento é gerido 
pelo Estado e disponibilizado 
nos municípios, com base no 
Protocolo Clínico do Ministério 
da Saúde.  

De acordo com o programa, 
ofertado pelo SUS (Sistema 
Único de Saúde), o tempo de 
tratamento total preconizado 
é de 12 meses e envolve as eta-
pas de avaliação, intervenção 
e manutenção da abstinência. 

cerca de 22 hospitais e espera-
mos restabelecer nosso esto-
que”, ressaltou. 

Segundo Avancini, para se 
ter um estoque seguro são ne-
cessárias pelo menos 45 bolsas 
de cada tipo. Depois de cole-
tado, o sangue é fracionado e 
acontece o processo de sepa-
ração dos hemocomponentes 
que são o plasma, hemácias, 
plaquetas e crio. Na sequên-
cia, a bolsa fica estocada até 
o resultado dos exames para a 
liberação. Por isso, também é 
importante ressaltar a neces-
sidade da doação com ante-
cedência, uma vez que, após a 
coleta, o sangue pode levar até 
48 horas para ser liberado.

No Hemocentro de Casca-
vel, o atendimento ocorre de 
segunda a sábado das 7h às 
17h30 e dizer que tem esse tipo 
de sangue, que nesse momento 
será atendido com prioridade. 
Lembrando que de uma doa-
ção a outra existe um prazo de 
60 dias para os homens e de 90 

dias para as mulheres. O Hemo-
centro fica na Rua Avaetés, 370, 
em anexo ao HU. 

Para doar é necessário ter 
entre 16 e 69 anos completos. 
Menores de idade necessitam de 
autorização e presença do res-
ponsável legal. O doador deve 
pesar no mínimo 51 quilos, estar 
descansado, alimentado e hidra-
tado, além de evitar alimentação 
gordurosa nas quatro horas que 
antecedem a doação e apresen-
tar documento oficial com foto, 
que pode ser carteira de identi-
dade, carteira do conselho pro-
fissional, carteira de trabalho, 
passaporte ou carteira nacional 
de habilitação.

AEN
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Pedágio
Um grupo de deputados estaduais do Paraná protoco-
lou na ANTT (Agência Nacional de Transportes Terres-

tres) pedidos de esclarecimentos sobre o leilão de 
rodovias do Paraná. O prazo para contestar itens do 

edital do Lote 1 foi aberto na última quinta-feira (25) e 
vai até 26 de junho.

Requerimentos
Um dos requerimentos 
solicita informações sobre 
a atualização cadastral 
das rodovias que serão 
concedidas para a inicia-
tiva privada. Os deputa-
dos alertam que o último 
cadastro da PR Vias havia 
sido realizado no final do 
ano de 2019 e atualmente 
alguns trechos já foram 
melhorados.

Requerimentos II
Os parlamentares para-
naenses também pedem 
explicações da ANTT sobre 
o conceito de “obra super-
veniente”, sustentando no 
projeto, bem como pro-
postas para evitar duplici-
dade de investimentos e 
obras que podem afetar o 
Modelo Econômico Finan-
ceiro da concessão. O 
requerimento cita alguns 
exemplos de obras, entre 
elas a BR-277.

Privatização Copel
A Frente Parlamentar das 
Estatais e Empresas Públi-
cas da Assembleia Legis-
lativa do Paraná, realiza 
hoje 1°, uma audiência 
pública na região sudoeste 
do Paraná para discutir 
a privatização da Copel 
(Companhia Paranaense 
de Energia). O objetivo é 
ouvir representantes da 
sociedade civil organizada 
e também copelianas e 
copelianos.

No Oeste
Segundo a Frente Parla-
mentar das Estatais, o 
objetivo é realizar diver-
sas audiências públicas 

em todas as regiões do 
Paraná para discutir o 
assunto com a sociedade. 
Para a região Oeste ainda 
não foi definida uma data. A 
Alep aprovou a privatização 
da Copel no final do ano 
passado.

Recorde de 
emendas
O governo do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) liberou R$ 1,7 bilhão 
em emendas parlamentares 
no início dessa semana. A 
liberação se deu na mesma 
semana que marcada a 
votação da MP dos Minis-
térios, que determina a 
reorganização de algumas 
pastas. O recorde anterior 
havia sido em 23 de maio. 
Na data, R$ 1,1 bilhão foi 
empenhado às vésperas da 
aprovação do marco fiscal 
na Câmara.

Recursos Sistema S
O governo Federal sancionou 
a Lei 14.592/23, que con-
cede isenção de tributos a 
empresas aéreas. A norma 
é oriunda da Medida Provi-
sória 1147/22, aprovada 
em abril na Câmara dos 
Deputados. Ainda, foram 
vetados os dois artigos que 
destinavam 5% da contri-
buição ao Sesc e ao Senac 
para a Embratur. A desti-
nação havia sido incluída 
na medida provisória pelo 
seu relator, deputado José 
Guimarães.

Ministra em Foz
A Ministra de Estado do 
Turismo Daniela Carneiro e 
o presidente da Embratur 
Marcelo Freixo estão em 
Foz do Iguaçu. Ontem ela 
participou da abertura do 
Festival das Cataratas e 
da assinatura da ordem de 
serviço para construção do 
Aquário de Foz. 

Transporte coletivo
O Poder Executivo de Toledo começou a discutir um 

novo modelo de mobilidade urbana para o município a 
partir do setor de transporte coletivo. As diretrizes estão 
sendo discutidas pelo grupo de trabalho formado para a 
elaboração do edital da concorrência pública em vista da 

concessão deste serviço para os próximos 10 anos.

Corbélia segue tendência
e Câmara também terá 
as “emendas impositivas”
Corbélia - Os vereadores de 
Corbélia também terão orça-
mento impositivo a partir de 
2024. As chamadas emendas 
impositivas foram aprova-
das na sessão ordinária rea-
lizada nesta semana e por se 
tratar de uma Emenda à Lei 
Orgânica do Município, não 
é necessário que o Poder 
Executivo sancione, basta a 
Câmara promulgar. As emen-
das impositivas são instru-
mentos comuns no Con-
gresso Nacional, Assembleias 
Legislativas e em Câmaras de 
Vereadores e garante que o 
parlamentar tenha o direito 
de direcionar parte do orça-
mento público. 

Os recursos oriundos das 
emendas impositivas não 
passam pelas contas, mãos 
ou qualquer outro tipo de 
transação financeira dos 
vereadores. 

2% DA RECEITA 
Diferente das emendas 

impositivas da Câmara de 
Cascavel, que prevê 1,2% do 
orçamento corrente do Muni-
cípio, em Corbélia, o projeto 
estabelece emendas indivi-
duais impositivas por parte 
dos vereadores no limite de 
2% da receita corrente líquida 
do Município, a ser dividida 
entre os 11 vereadores. De 
acordo com o texto, 50% dos 
valores das emendas deve-
rão ser destinadas a ações e 
serviços públicos da área de 
saúde, inclusive, em custeio. 

De acordo com o orça-
mento de 2023, o valor para 
as emendas impositivas che-
garia a casa dos R$ 182 mil 
para cada um dos 11 verea-
dores de Corbélia, um total 
de aproximadamente R$ 2 
milhões no ano. 

LEGISLATIVO FORTALECIDO 
O presidente da Câmara 

de Corbélia, Emanuel Huff, 
explica que o orçamento 
impositivo é uma importante 
ferramenta para a Casa Legis-
lativa e também para o verea-
dor, que terá mais liberdade 
para desenvolver os projetos 
no município. “A ideia da ins-
tituição da emenda imposi-
tiva no município de Corbélia 

é justamente para valorizar os 
vereadores. Antes da institui-
ção da emenda, até o final 
desse ano, 31 de dezembro de 
2023, nós vereadores só con-
seguimos fazer pedidos atra-
vés do que chamamos de indi-
cação, ou seja, a gente indica 
que algo aconteça e fica a cri-
tério do Poder Executivo fazer 
ou não”, disse Huff.

Então o que acontece a 
partir de agora? O vereador 
respondeu: “A partir de agora 
cada vereador passa a ter um 
pequeno valor orçamentário 
para gastar por ano, falando 
em valor específico, hoje, com 
base no orçamento de 2023 
de Corbélia que é próximo a 
100 milhões, então isso divi-
dido entre os 11 vereadores e 
considerando os 2% que são 
destinadas as emendas impo-
sitivas, a gente está falando 
em um montante de R$ 182 
mil por vereador”.

Segundo o parlamentar, 
do total desse montante 50% 
deverá obrigatoriamente ser 
destinado para demandas na 
área da saúde de Corbélia. 
“Ele tem um limite que é 50% 
para a saúde e os outros 50%, 
no caso R$ 81 mil, ele gasta na 
forma que achar mais viável, 
através da solicitação da sua 
comunidade, ou, por exem-
plo, algumas instituições que 
tem dentro do município, 
a exemplo da APAE, que o 
vereador pode destinar esse 
montante ou um pedaço 
desse montante para a APAE, 
ele pode estar destinando 
para ONG, para qualquer ONG 
e em Corbélia a gente tem, 
por exemplo, a ONG de defesa 
dos animais, então o vereador 
passa a ajudar a comunidade 

de uma forma mais efetiva”, 
completa.

CONTRIBUIÇÃO
O vereador Eli Stefanello 

argumenta que o projeto é de 
extrema importância para a 
comunidade, uma vez que as 
emendas poderão ser aplica-
das em diversas áreas.

“É um projeto inédito no 
nosso município de Corbélia 
e nós poderemos direcionar 
50% desse valor para a saúde 
e os outros 50% podemos dire-
cionar para outras áreas ou 
entidades, projetos de espor-
tes como atletismo, boxe, 
enfim, diversas modalidades 
que tem em nosso município”.

PRIORIDADES 
Entre as principais priori-

dades dos vereadores de Cor-
bélia estão demandas volta-
das para a área de saúde e 
assistência social. O vereador 
Maycon André conta que já 
planeja a indicação de parte 
do recurso para o CRAS. O par-
lamentar destaca ainda que 
o projeto é histórico para o 
Município. 

“Fico feliz pela população 
de Corbélia, porque eu como 
vereador de primeiro man-
dato, acho que é uma honra 
para os onze vereadores que a 
gente trouxe para o município 
a emenda impositiva. Muita 
gente ainda não sabe o que 
significa a emenda imposi-
tiva, mas agora o vereador vai 
ter o poder de trabalhar com 
recurso próprio, nós vamos 
ter R$ 182 mil e de arranque 
vai R$ 900 mil para a saúde e 
o restante a gente pode fazer 
a divisão entre ONGs, entre os 
órgãos públicos”.

Execução será obrigatória
Emanuel Huff, presidente do legislativo de Corbélia ressaltou que 

a emenda indicada pelo vereador vincula o Poder Executivo a execu-
ção do serviço ou obra. “Às vezes um vereador que representa um 
determinado bairro e acaba não sendo atendido, talvez não seja a 
prioridade do prefeito no momento, talvez não seja o planejamento do 
executivo naquele determinado momento, assim, com a instituição da 
emenda impositiva o vereador vê a necessidade referente a população, 
referente aquele bairro que ele defende, aquela comunidade que ele 
apoia e a partir dessa solicitação que a comunidade faz pra ele, ele 
vai e impõe ao prefeito que aquele determinado valor seja executado 
em determinada obra”, finaliza.



Palestrante 
confirmada
A II edição da Jornada da 
Advocacia Iniciante do 
Oeste do Paraná (JAIOP), 
promovida pela Comissão 
da Advocacia Iniciante 
(CAI), está chegando com 
um time incrível de pales-
trantes. Está confirmada 
a presença de Gabriela 
Tavares, advogada crimina-
lista e consumerista com 
MBA em marketing na USP, 
além de presidente do Con-
selho da Jovem Advocacia 
da OAB/AL e membro da 
Comissão Nacional da 
Advocacia Jovem do Con-
selho Federal da OAB. O 
evento vai ser nos dias 24, 
25 e 26 de agosto.

OAB aliada do 
Aquece Cascavel

No dia 18/05, a oficial do 
1º registro e imóveis, Dra. 
Gabriela Marcon, a primeira-
-dama de Cascavel, Fabíola 
Paranhos e a delegada da 
Caixa de Assistência dos 
Advogados da OAB Casca-
vel, Silvia Regina Mascarello 
participaram do lançamento 
da campanha Aquece 
Cascavel, promovida pelo 
Provopar. A OAB Cascavel 
é parceira dessa iniciativa 
e está arrecadando rou-
pas, agasalhos e itens de 
inverno! Todos os donativos 
serão posteriormente enca-
minhados ao Provopar, que 
irá realizar a distribuição.
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Reforma tributária

A reforma tributária esteve 
em discussão na OAB Cas-
cavel, na sede da Subse-
ção, no dia 25/05. Esti-
veram presentes Marcio 
Rodrigo Frizzo, advogado 
especialista e atuante 
na área tributária; André 
Renato Miranda Andrade, 
Procurador do Estado do 
Paraná; e Patrícia Frizzo, 
advogada e mestre em 
direito processual civil. Foi 
mais uma oportunidade 
de conhecimento técnico e 
de discussão ampla sobre 
temática atual.

Segurança pública
No dia 24/05, alguns 
membros e a presidente 
da Comissão de Execu-
ção Penal, Dra. Suelane 
Críssia Nascimento Gun-
dim, se reuniram presen-
cialmente e online com 
representantes da Direto-
ria da Subseção, como o 
presidente, Dr. Alex Gallio 
e o tesoureiro, Dr. Charles 
Lustosa. Na pauta, os 
principais assuntos foram  
segurança pública com 
foco nas demandas do 
setor. Além disso, também 
foi tratado sobre a divisão 
de atividades realizadas 
na Comissão entre seus 
membros.Certamente, a 
OAB Cascavel está promo-
vendo avanços significati-
vos em busca de aprimo-
rar o bem-estar de toda 
sociedade.

Direito imobiliário
Ocorreu, no dia 25/05, evento da Comissão de Direito 

Imobiliário, com grande adesão da advocacia. Os 
palestrantes foram o Dr. Marcelo Alberto Gorski Borges, 

procurador-chefe da Procuradoria Federal do Estado 
do Paraná, e a Dra. Gabriela Marcon, agente delegada 
do 1º Serviço de Registro de Imóveis da Comarca de 
Cascavel. A Dra. Gabriela abordou o tema: “Advocacia 
Extrajudicial, regularização de imóveis e alterações na 
Lei 14.382/22” e o Dr. Marcelo fez uma análise crítica 

sobre: invasões de propriedades e desocupações. 
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Bombeiros ‘reforçados’ para
enfrentar outono/inverno
com aumento de incêndios
Cascavel – A incidência de 
incêndios em vegetação 
(incêndios florestais) é um pro-
blema que deixa em “estado de 
alerta” a corporação do 4º GB 
(Grupamento de Bombeiros), 
que tem sede em Cascavel, 
mas atende a 41 municípios 
do Oeste do Paraná. Com o 
tempo mais seco, a preocupa-
ção acaba aumentando nessa 
época do ano, assim como a 
quantidade de ocorrências, 
que são registradas durante o 
ano todo, mas que acabam se 
concentrando no período de 
outono e no inverno, devido 
a capacidade de se alastrar 
ainda mais rápido. 

De acordo com o subco-
mandante do 4⁰ GB de Cas-
cavel, major Tiago Zajac, para 
conseguir atuar e combater os 
focos que acabam sendo mais 
expressivos de junho até mea-
dos de setembro, os bombei-
ros acabam antecipando o pro-
blema e aumentando o efetivo 
que fica de sobreaviso, prontos 
para entrarem em ação. “Já 
temos esse esquema para que 
quando os incêndios fujam ao 
controle essa tropa possa ser 
empregada, já que temos mui-
tas ocorrências na nossa região 
e algumas de grandes propor-
ções”, explicou o major. 

Além de áreas urbanas, os 
bombeiros acabam tendo que 
atuar em áreas mais longín-
quas, como rodovias e matas 
nativas, o que demanda de 
equipe, equipamentos e, princi-
palmente, de uma grande quan-
tidade de água. Segundo dados 
do 4º GB de Cascavel, os núme-
ros de incêndios nos primeiros 
cinco meses deste ano, aumen-
taram consideravelmente em 
comparação ao mesmo período 
do ano passado. 

Neste ano, apenas em 
Cascavel foram 46 incêndios 
em vegetação e 94 nos 41 
municípios de abrangência. 
No mesmo período do ano 
passado, foram registrados 
57 nos municípios da região, 
sendo que 29 deles apenas 
em Cascavel. Os dados foram 
estratificados no sistema esta-
dual do Corpo de Bombeiros, 
aonde diariamente são lan-
çadas as ocorrências pelos os 
profissionais da farda. 

CAMPANHA ESTADUAL 
Para reduzir a incidência 

desse tipo de situação, foi lan-
çada ontem (31), em Curitiba, 
a “Campanha de Prevenção 
e Combate a Incêndios Flo-
restais”, que visa orientar a 
população sobre os riscos e 
consequências que o incên-
dio florestal pode trazer para 
o meio ambiente e a comuni-
dade. A campanha é realizada 
pelo o Governo do Estado em 
parceria com a sociedade civil 
e estará presente em todo o 
Paraná. 

Entre as ações de cons-
cientização previstas estão a 
distribuição de materiais edu-
cativos sobre como os incên-
dios começam (e podem ser 
evitados), o que fazer ao avis-
tar um foco de incêndio e como 
denunciar ações criminosas. O 
slogan é “Não temos tempo a 
perder. Precisamos evitar os 
incêndios florestais agora”. 
Para Zajac, é uma campanha 
fundamental para o Oeste e 
todo o estado. 

POLINIZA PARANÁ
Para o secretário estadual 

da Agricultura e do Abaste-
cimento, Norberto Ortigara, 
são ações simples que todos 
podem adotar para evitar os 
focos de incêndios e prevenir 
maiores desastres. Este ano a 
campanha terá uma mascote: 
a abelha nativa. Todos os anos 
a campanha deve escolher uma 
mascote diferente. No Paraná, 
elas estão presentes no pro-
grama Poliniza Paraná, que 
leva colmeias de abelhas sem 
ferrão a parques e Unidades de 
Conservação, e em ações estra-
tégicas de meio ambiente das 
empresas públicas.

De acordo com Amauri 
Ferreira, gerente de Políticas 
Públicas do IDR-Paraná, a esco-
lha das abelhas leva em con-
sideração o fato delas serem 

O QUE FAZER?
Ao avistar um foco de incêndio a orientação é de nunca tentar 

combater o fogo sozinho. Realizar este processo sem o treina-
mento adequado pode colocar a pessoa em perigo. A orientação 
é procurar um local seguro, avisar os vizinhos e acionar o Corpo 
de Bombeiros através do número 193.

as primeiras afetadas quando 
ocorre um incêndio. “Com a 
destruição de seu lar e de seu 
habitat, as abelhas são muito 
afetadas. Além disso, elas ser-
vem como indicador de sus-
tentabilidade. Qualquer pro-
blema ambiental é prejudicial 
à vida das abelhas”, afirmou.

CRIME
Em todo o Paraná, segundo 

dados do Corpo de Bom-
beiros, uma média de 7 mil 
casos de incêndios florestais 
são atendidos por ano. Em 
2022 foram 4.693 e em 2021, 
durante a crise hídrica, mais 
de 10 mil atendimentos. A 
diminuição nos números leva 
em conta o inverno chuvoso 
do ano passado. 

Vale destacar também 
que a cada 10 ocorrências de 
incêndios florestais, nove são 
causadas por alguma irres-
ponsabilidade humana. Cau-
sar incêndios, mesmo que sem 
querer, é considerado crime 
e o infrator pode ser penali-
zado com reclusão de dois a 
quatro anos e multa que varia 
entre R$ 5 mil e R$ 50 milhões, 
dependendo do número de 
hectares afetados pelo fogo e 
dos danos causados à fauna 
e à flora. Atear fogo para lim-
par a vegetação, jogar lixo na 
beira de rodovias, acender 
fogueiras perto das árvores, 
fumar próximo a plantações 
e soltar balões são algumas 
das ações que podem dar iní-
cio aos incêndios.

A
E

N



Onipresente 
A maioria dos brasileiros 
acredita ser importante 
a participação da primei-
ra-dama Janja da Silva 
em reuniões políticas e 
na agenda do presidente 
Lula: 65% dos entrevista-
dos concordam que esse 
é o papel de uma primei-
ra-dama, enquanto 35% 
discordam. O levantamento 
foi realizado pela Paraná 
Pesquisas com 2.023 elei-
tores, mediante entrevistas 
pessoais, em 26 Estados e 
no Distrito Federal. 

Traição

Noventa e cinco deputados 
dos principais partidos que 
integram a base aliada 
e comandam ministérios 
traíram o Governo e votaram 
a favor do  marco tempo-
ral para a demarcação de 
terras indígenas. Do União 
Brasil, que comanda três 
pastas, foram 48 votos 
favoráveis. Do MDB, 22, e 
do PSD, 25. 

Fundo dos 
Municípios 
A Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) da Câmara 
pretende pautar na pró-
xima semana a Proposta 
de Emenda à Constituição 
(PEC 25/2022) que pro-
põe alterar o Artigo 159 
para aumentar em 1,5% 
a entrega da União para o 
Fundo de Participação dos 
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Colaboraram Walmor Parente, Carolina 
Freitas, Sara Moreira e Izânio Façanha (charge)

Deputados querem acompanhar 
“de perto” negociação sobre
 Itaipu entre Brasil e Paraguai
Brasília - O Governo Federal 
informou aos deputados da 
Comissão de Minas e Energia 
da Câmara Federal, ontem 
(31), que a renegociação de 
parte do acordo de Itaipu 
com o Paraguai deve começar 
a partir de 13 de agosto, mas 
não tem prazo para acabar. O 
novo acordo deve ser acertado 
entre os governos dos dois paí-
ses e confirmado pelos legisla-
tivos. O deputado Beto Richa 
(PSDB-PR), um dos autores 
do pedido de debate sobre o 
assunto, defendeu que seja 
criada uma comissão externa 
na Câmara para acompanhar 
a negociação e facilitar a apro-
vação final.

A usina hidrelétrica de 
Itaipu é resultado de um 
acordo entre Brasil e Paraguai 
firmado em 1973. Naquele 
momento, ficou acertado que 
as bases financeiras do tra-
tado, basicamente a forma-
ção das tarifas, deveriam ser 
repactuadas em 50 anos. Tam-
bém deverão ser rediscutidas 
as formas de comercialização 
da energia gerada.

Uma parte da composição 
das tarifas vem dos royalties 
pagos aos municípios afeta-
dos pela formação do lago 
da usina. O prefeito de Foz do 
Iguaçu (PR), Francisco Brasi-
leiro, que também é secre-
tário da Associação Nacio-
nal dos Municípios Sedes de 
Usinas Hidrelétricas e Alaga-
dos, afirmou que os royal-
ties pagos são quatro vezes 
menores que os necessários 

para compensar as perdas das 
cidades com a redução da área 
destinada ao agronegócio.

O deputado Sergio Souza 
(MDB-PR) concordou com o 
prefeito. “Nesta área de ala-
gados, se perdeu justamente 
a sua maior riqueza que é o 
solo. Imagina o quanto que 
isso não daria de arrecada-
ção para os municípios, para 
o estado e para o próprio 
Brasil. Então Itaipu devolver 
um pouco disso ao estado do 
Paraná, é o que nós estamos 
discutindo aqui nesta recon-
figuração do anexo C”, disse 
o deputado.

Já o deputado Danilo Forte 
(União-CE) disse que os bene-
fícios de Itaipu deveriam ser 
mais bem divididos com todo 
o povo brasileiro, já que a 
construção exigiu esforços do 
País como um todo. Quinze 
municípios do Paraná e um 
do Mato Grosso do Sul foram 
afetados pela criação do lago.

GARANTIDORA DE ENERGIA
O diretor-geral brasileiro da 

usina Itaipu Binacional, Enio 
Verri, disse que a negociação 
com o Paraguai é delicada 

porque a energia gerada pela 
usina representa 90% da 
energia consumida pelo país 
vizinho, enquanto para o Bra-
sil é 9%. Hoje, segundo Verri, 
Itaipu funciona melhor como 
uma garantidora de energia. 
“À medida que cai a produção 
da energia solar e eólica, por-
que o ponto fechou, porque é 
noite ou porque parou de ven-
tar, Itaipu garante a energia 
para o País. Portanto, o termo 
segurança operativa é utilizado 
por isso”, disse Verri.

Ele explicou que todas as 
decisões sobre Itaipu têm 
que ser consensuais e que, 
no Paraguai, o assunto é tra-
tado de forma, às vezes, agres-
siva, com o Brasil sendo cha-
mado de “imperialista” pelas 
imprensa paraguaia.

A embaixadora Gisela Maria 
Padovan, secretária de Amé-
rica Latina e Caribe do Minis-
tério das Relações Exteriores, 
explicou que o Itamaraty deve 
começar a negociar com o 
novo governo paraguaio, que 
será comandado por Santiago 
Peña, que tomará posse em 15 
de agosto, e que ouvirá todas 
as partes interessadas.

Arthur Lira: Falta articulação do Planalto
para aprovar estruturação dos ministérios
Brasília - O presidente da 
Câmara dos Deputados, Arthur 
Lira (PP-AL), criticou a articula-
ção política do Palácio do Pla-
nalto para aprovar matérias de 
interesse do governo. Segundo 
ele, há uma insatisfação gene-
ralizada dos deputados com a 
falta dessa articulação polí-
tica. No final da tarde, Lira 
disse que a MP que reestru-
tura os ministérios não fosse 
votada ontem ou não fisse pro-
vada, a culpa não pode recair 
sobre a Câmara.

O presidente realizou uma 

reunião de líderes para deci-
dir sobre a votação da medida 
provisória. De acordo com Lira, 
naquele momento, não era 
possível saber se o governo 
steria votos ou conseguiria 
votar a proposta ainda ontem. 
A MP perde a validade a par-
tir de sexta-feira (2). “Venho 
alertando dessa falta de ação 
de pragmatismo na resolutivi-
dade do dia a dia, na falta de 
atenção. Vamos conversar e 
sentir e se a Câmara dará mais 
uma vez o crédito ao governo”, 
afirmou Lira. “Se o resultado 

for de não aprovação e de não 
votação da MP, não deverá a 
Câmara ser responsável pela 
falta de articulação política do 
governo”, disse o presidente.

Lira confirmou que conver-
sou com o presidente Lula por 
telefone e explicou as dificulda-
des que o governo tem enfren-
tado na Câmara. Ele negou 
ainda que tenha exigido minis-
térios para aprovar a proposta. 
“Não há achaque, há uma insa-
tisfação generalizada com a 
falta de articulação política do 
governo”, afirmou.
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Depois de superar a desconfiança inicial de quem achava 
que ele iria fazer uma política partidária dentro da Petro-
bras, o presidente Jean Paul Prates capitalizou ações e 
medidas que reforçaram sua aprovação interna de todos 
os setores da empresa e do mercado. Como funcionário 

de carreira, Prates está promovendo a redução progressiva 
de derivados a fim de baratear o preço dos combustíveis. 
Aniquilou a política de equidade de preços com o mercado 
internacional e seu foco agora é “nacionalizar” a mão de 
obra, fornecedores e grandes serviços – caros e dispen-

diosos – que estavam sendo prestados por multinacionais. 
Está muito benquisto dentro do Palácio do Planalto. 

Municípios (FPM), a fim de 
pagar no mês de março de 
cada ano.

Pacotes 
As vendas de pacotes 
da  empresa Hurb estão 
suspensas por ordem da  
Secretaria Nacional do 
Consumidor (Senacon), 
do Ministério da Justiça. A 
decisão foi tomada após a 
enxurrada de reclamações 
de clientes por problemas 
como cancelamentos de 
viagens sem aviso prévio, 
atraso no pagamento a 
hotéis e falta de assis-
tência durante a viagem e 
hospedagem.

Monocrática 
Servidores da Universidade 
de Brasília (UNB) decidi-
ram cruzar os braços após 
recente decisão monocrática 
do Ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), Gilmar 
Mendes, que suspendeu o 
pagamento da Unidade de 
Referência de Preços (URP). 
Esta parcela, paga há mais 
de 30 anos, representa 
mais de um quarto do salá-
rio dos técnicos-administrati-
vos da Universidade.

ESPLANADEIRA
# Clarissa Chaves e Bruno 
Cardoso realizam dia 12 
show ‘PlaDu Bonita Dia dos 
Namorados’, no Sobrado da 
Cidade, Centro/RJ. # PRF 
lança cartilha do Projeto 
Mapear 2021/2022. # 
Vereador Dr. Marcos Paulo 
(PSOL-RJ) reforça importân-
cia da campanha ‘Maio Ama-
relo’ para animais vítimas 
de atropelamento. # Escritor 
Alexandre Hashimoto lança 
hoje livro “Gestão de Susten-
tabilidade em Organizações 
de Saúde”, no Auditório 
Hospital IGESP (SP). 



6 GERAL   Quinta-feira 1º de junho de 2023 @oparana hojenews

Guaíra e Terra Roxa perderão 22 mil hectares 
se Suprema Corte “reprovar” Marco Temporal 
Cascavel – Um grande passo 
em direção à segurança ju-
rídica no campo foi dado na 
noite de terça-feira (30), com 
a aprovação na Câmara dos 
Deputados do Projeto de Lei 
490 de 2007, o “Marco Tempo-
ral Indígena”. Foram 283 votos 
favoráveis, 155 contrários e 
uma abstenção dos parlamen-
tares. Por outro lado, a decisão 
gerou uma série de protestos 
por grupos indígenas em vá-
rios estados do País.

As atenções ficam voltadas 
agora ao Senado, Presidência 
da República, mas principal-
mente, ao STF (Supremo Tri-
bunal Federal). No dia 7 de 
junho, o Supremo colocará 
o assunto novamente em 
pauta. Este posicionamento 
do Congresso coloca pressão 
na decisão do Supremo. O 
tema está estagnado na Corte 
desde 2021, quando o minis-
tro do STF, Alexandre de Mo-
raes, pediu vistas. Pelo texto 
do Marco Temporal Indígena, 
amplamente defendido pelos 
produtores rurais, só podem 
ser demarcadas as terras já 
tradicionalmente ocupadas 
por povos indígenas no dia da 
promulgação da Constituição, 
em 5 de outubro de 1988.

O presidente do Sindicato 
Rural de Guaíra, Silvanir Ros-
set, comemora o resultado do 
PL 490 na Câmara e demonstra 
temeridade quanto à decisão 
do STF. Se o Supremo decidir 

pela inconstitucionalidade do 
Marco Temporal, uma área de 
22 mil hectares de produtores 
de Guaíra e Terra Roxa pas-
sará a ser território indígena. 
Um duro golpe na história de 
vida desses produtores ru-
rais, a maioria, agricultores 
familiares e que plantam para 
subsistência.

“Do jeito que o Brasil se en-
contra hoje, não é mais a Câ-
mara e muito menos o Senado 
que tomam decisão no País. 
Como um rolo compressor, o 
STF passa por cima de tudo”, 
descreve Rosset. “Agora, se 
for para seguir o trâmite nor-
mal, a voz da Câmara é a voz 
do povo”. Para ele, esse é um 
assunto que não precisa mais 
ser discutido na esfera jurídica.

Dos 22 mil hectares passí-
veis de demarcação e impacta-
dos, caso a decisão do STF seja 
contrária ao Marco Temporal 

Indígena, 8 mil hectares corres-
pondem a Guaíra e o restante 
em Terra Roxa. “É uma situa-
ção grave para ambos os mu-
nicípios. Em Guaíra, todo o en-
torno da cidade será afetado”.

DERROTA GOVERNISTA
A decisão do Congresso é 

mais um duro golpe na base 
governista do Governo Lula. 
Para o setor do agronegócio, 
a sinalização da Câmara dos 
Deputados confirma o direito à 
propriedade e a segurança ju-
rídica, na prática, significando 
a paz no campo, mitigando os 
riscos de conflitos sobre terras.

Em suma, se o Marco Tem-
poral passar por todas as ins-
tâncias, os indígenas podem 
questionar e demarcar mais 
terras se comprovar que es-
tavam na área desde a pro-
mulgação da Constituição, 
caso contrário, quem tem 

em mãos a escritura da terra, 
permanece com seus direitos 
garantidos.

Com a aprovação na Câ-
mara, o texto segue agora 
para o Senado. Sem a tese do 
marco, áreas de propriedades 
tituladas há anos podem ser 
questionadas e demarcadas 
como indígenas. Se isso ocor-
rer, o território brasileiro sai-
ria de 14% para 28% de áreas 
indígenas.

SENADO ADMITE LENTIDÃO
Em entrevista concedida 

à imprensa, o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco, já 
antecipou que antes de ir ao 
plenário, o projeto passará 
por uma comissão temática. É 
um indicativo de uma tramita-
ção mais lenta em comparação 
com a movimentação e celeri-
dade dada pela Câmara dos 
Deputados. O posicionamento 
do presidente do Senado con-
flita com o da bancada agro no 
Senado, que não medirá esfor-
ços para acelerar a tramitação 
do texto na Casa.

A pressão contra a aprovação 

do Marco Temporal Indígena 
agitou os bastidores de celebri-
dades do Brasil e do exterior. 
Até o ator Leonardo DiCaprio, 
por exemplo, utilizou o Twitter 
para pedir votos contrários ao 
PL 490. 

Há uma série de divergên-
cias sobre como o STF vai se 
posicionar a partir da próxima 
quarta-feira. Existe uma lei-
tura e inclinação do STF pelo 
voto contrário. Porém, essa 
decisão pode ser postergada, 
caso algum ministro peça vis-
tas, assim como fez Alexandre 
de Moraes em 2021.

Se na próxima semana o 
STF decidir pela inconstitucio-
nalidade do Marco Temporal 
das Terras Indígenas, vale a de-
cisão da Corte, porque o PL do 
Marco Temporal acabou de ser 
aprovado na Câmara e ainda 
não é lei. Depois de passar pelo 
Senado, o texto precisa ser 
sancionado pelo presidente 
Lula e, em caso de veto, terá 
que ser apreciado em sessão 
do Congresso Nacional, que 
pode derrubar o veto e pro-
mulgar a lei.

Um risco iminente para o agronegócio
O risco ainda é iminente para 

o setor do agronegócio brasi-
leiro. Conforme dados forneci-
dos pela CNA (Confederação da 
Agricultura e Pecuária do Brasil), 
se o Marco Temporal Indígena 
for considerado inconstitucio-
nal, o território brasileiro sofrerá 
um duro impacto. Muitos agri-
cultores e famílias inteiras estão 
preocupados com essa possibi-
lidade e com o futuro nada oti-
mista. Por isso, essa é uma das 
discussões mais importantes do 
agronegócio em 2023.

O presidente da SRO (Socie-
dade Rural do Oeste do Paraná), 
Devair Bortolato, mais conhe-
cido como Peninha, a decisão 
da Câmara Federal em torno 
do texto-base do Marco Tem-
poral das Terras Indígenas, gera 
um pouco mais de segurança 

jurídica ao homem do campo 
e também ao índio. “Antes não 
existia uma data prevista, uma 
data fixa apontando quem era 
o dono da terra. Então era uma 
lei ainda a ser cumprida ou não 
e agora foi promulgada pelo 
Congresso”.

Conforme Peninha, o STF é 
o guardião da Constituição e 
não “mudador de leis”. “Se o 
Congresso promulgou, cabe ao 
STF respeitar a decisão. Leis são 
feitas para serem respeitadas”. 
Ele não vê muito sentido o STF 
entrar nesse campo de discus-
são sobre esse assunto. “Agora, 
precisamos regulamentar outra 
importante questão para o País, 
com relação às invasões de ter-
ras e acabar com esse negócio 
do produtor não ter mais segu-
rança no que está fazendo”.

Para o presidente do Sindi-
cato Rural de Cascavel, enge-
nheiro agrônomo Paulo Orso, 
a expectativa agora a partir da 
aprovação do texto-base do 
Marco Temporal Indígena pelo 
Congresso Nacional, é pela har-
monia no campo, “para que o 
produtor possa trabalhar com 
tranquilidade”.

Para Orso, o agronegócio é 
contra qualquer tipo de con-
fronto. “Temos certeza de que 
todas as esferas públicas de 
poder almejam a paz. Com se-
gurança e tranquilidade, o pro-
dutor rural poderá continuar 
produzindo e sendo peça fun-
damental para a economia do 
País, que, por sua vez, terá mais 
possibilidades de investimentos 
na sustentabilidade e proteção 
de sua população”.

Ministra de Lula espera que 
Senado rejeite marco temporal

SRO recebe desembargador 
Tema premente a partir da eleição do novo governo do País, as ocu-

pações de terra são um tema que tem provocado uma série de debates, 
inclusive com a criação específica de uma CPI no Congresso Nacional. 
Para falar sobre a mediação de conflitos fundiários, a Sociedade Rural do 
Oeste do Paraná recebe nesta quinta-feira, a palestra do Desembargador 
do Tribunal de Justiça do Paraná, Fernando Prazeres, que preside essa 
comissão no TJPR. A palestra será na sede da SRO, a partir das 19h30.

A ministra dos Povos Indí-
genas, Sônia Guajajara, disse 
ter esperança de que o Senado 
rejeite o Projeto de Lei 490, já 
aprovado na Câmara dos De-
putados. “Apesar do que assisti 
ontem (terça, 30), tenho espe-
rança e acredito que os parla-
mentares e as parlamentares 
comprometidos com a vida 
irão se empenhar para barrar 
o projeto no Senado”, declarou 
a ministra ao participar, ontem 
(31), de uma audiência pública 
a convite da CCJ (Comissão de 
Constituição e Justiça), da Câ-
mara dos Deputados.

O texto aprovado pela Câ-
mara dos Deputados é um 
substitutivo. Ou seja, uma pro-
posta alternativa apresentada 

pelo relator da matéria, o de-
putado Arthur Maia (União-
-BA). “Uma lei ordinária jamais 
terá o poder de alterar o texto 
constitucional”, afirmou Gua-
jajara, durante a audiência da 
CCJ da Câmara, classificando 
o texto aprovado como exem-
plo da “postura anti-indígena 
de alguns parlamentares”. 
“Sabemos que, infelizmente, 
para muitas pessoas deste 
país ainda é muito difícil com-
preender o conceito da dívida 
histórica [que o país tem com 
os indígenas]. Até mesmo para 
alguns parlamentares desta 
Casa, as políticas públicas afir-
mativas que visam à reparação 
desta dívida histórica nem de-
veriam existir.”

Em Brasília, representantes dos índios fazem pressão contra o marco 
temporal; no campo, produtores rurais pedem segurança jurídica

A
B

R
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VAMOS NOS UNIR CONTRA
A DESINFORMAÇÃO.
É hora de frear o ódio e nos 
unirmos contra a desinformação. 
Parar de repassar informações 
falsas que podem acabar  com a 
democracia, com famílias, reputações 
e vidas. Antes  de compartilhar uma 
informação, cheque os fatos e sua 
fonte. Quem espalha fake news 
espalha destruição.

Acesse gov.br/brasilcontrafake

QUEM
ESPALHA
FAKE NEWS
ESPALHA

#BrasilContraFake
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CPRV
APRIMORAR
RICANZO

BRUTOCAI
POPAMAMAS

AINDAEJU

BUGIGANGA
PREAREDES

EFJAON
BAROASAIS

LACUNAOA
BAJULADAC

SOLASCRO
LOCORAL

CASSETETE

Nociva;
preju-
dicial

Produz
ruído ao
dormir

Sem conte-
údo; oca
Rondônia 

(sigla)

Fruto
de ceias
natalinas

As roupas
separadas
para lavar

Vogais
de "café"

Realizou 
os desejos
de Aladim

(Lit.)

Roedor
que vive

em capin-
zais

Objeto
vendido
na ótica

"(?)
Songs", 

música de
Elton John

Sorvete
vendido 
em saco
plástico

Estado
cuja

capital é 
Rio Branco

Elogiada 
pelo

puxa-
saco

Conselho 
Regional de
Odontolo-
gia (sigla)

Arma de
guardas
muni-
cipais

(?) da Neblina: é o
mais alto do Brasil

Personagens de
desenhos animados

Veículo
que inicia
o desfile
de uma

escola de
samba

Melhorar; 
aperfeiçoar

Parte
posterior
do barco

Objeto 
de pouco

valor

(?) bem:
felizmente

Variedade
de batata
Espaço
vazio

Cristais
de banho
Vem ao
mundo 

Divisória no
tênis (pl.)

Prisão
para feras

Base de calçados
(pl.)

Pão de (?), bolo
fofo e doce

Formador 
de recifes

A letra
sinuosa

Seios;
peitos

501, em
romanos

Tomba; 
vai ao chão
Que não
é gorda

O Correio
Nacional

Veste
indígena

Acha graça
O diaman-

te não
lapidado

Otávio Au-
gusto, ator 
Rato, em

inglês

3/rat — sad. 5/baroa — tanga. 7/amêndoa.

Mensagem do Dia

Palavras cruzadas

Solução anterior
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Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
O dia começa agitado e pede mais cautela ao lidar 
com dinheiro pela manhã. Mas não jogue a toalha, 
e siga a sua intuição. A vida amorosa conta com 
uma dose extra de paixão. Compartilhe suas fan-
tasias, e aproveite para incendiar a intimidade! 
Cor: PINK Palpites: 51, 14, 04

TOURO  21/4 a 205
As parcerias estão na ordem do dia, e isso vale 
também para o trabalho. Só tente pegar mais 
leve logo cedo para não se indispor com alguém 
no serviço. Ainda bem que vai sobrar disposição 
para botar as tarefas em dia. No amor, deixe o 
ciúme de lado. 
Cor: AZUL-ROYAL Palpites: 61, 43, 47

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Nem tudo é perfeito, bebê, e você vai ter que se 
empenhar. Mas o importante é que você tem tudo 
para se sair bem, no final das contas. A saúde tam-
bém ganha um reforço. Só não deixe o amor de 
lado, com tanta coisa acontecendo, valeu?
Cor: VIOLETA Palpites: 08, 24, 17

CÂNCER 21/6 a 21/7
A Lua segue em seu paraíso astral, Câncer! A 
manhã reserva alguns desafios e terá que con-
trolar os gastos. Logo o astral melhora e você vai 
brilhar ao interagir com os outros, estudar, ou 
no lazer. O amor recebe boas vibes. 
Cor: CEREJA Palpites: 46, 19, 54

LEÃO 22/7 a 22/8
A manhã começa tensa e pode sobrar pro pessoal 
de casa. Mantenha o foco e tente não se preocupar 
demais, ok? A boa notícia é que o clima vai se tor-
nando mais leve ao longo do dia. No amor, aposte 
naquilo que aquece seu coração. 
Cor: VERMELHO Palpites: 46, 48, 57 

VIRGEM 23/8 a 22/9
A comunicação ganha destaque, mas também 
exige atenção redobrada. Mas no geral, tudo 
certo, e você pode abrir portas profissionais. As 
redes sociais ocupam boa parte da sua aten-
ção, só cuidado com fofocas. No amor, afaste 
mal-entendidos. 
Cor: ROSA Palpites: 47, 20, 02 

LIBRA  23/9 a 22/10
As finanças ocupam boa parte da sua atenção, 
bebê, e será preciso cuidado para escapar de 
ciladas. Ainda bem que o trabalho conta com 
boas energias e pode render uma grana! No 
amor, pegue leve na possessividade. 
Cor: ROXO Palpites: 57, 45, 21

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Não seja tão exigente com os outros se quiser 
manter a paz, cristalzinho. Mas o astral melhora 
ao longo do dia, e você vai contar com sorte para 
colocar tudo em ordem. No amor, contorne as 
críticas e capriche no charme. 
Cor: PRETO Palpites: 50, 49, 23

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
As energias podem pesar, ainda mais no serviço. 
Siga sua intuição e dê um passo de cada vez, 
sem correr riscos desnecessários. A boa notícia 
é que vai encontrar paz e no seu cantinho. No 
amor, vá com calma e não confie demais. 
Cor: BRANCO Palpites: 33, 08, 51

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
O contato com os amigos promete movimen-
tar esta quinta, mas pegue leve com as críti-
cas, caprica. Não espere demais dos outros e 
aprenda a perdoar alguns erros, valeu? O amor 
segue que é uma beleza. 
Cor: VERDE Palpites: 60, 33, 22

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Você não vai poupar esforços para atingir metas 
mais altas. Mas não atropele as coisas e redobre 
a cautela logo cedo, porque o astral não vai ser 
lá grande coisa. Até o amor pode azedar se exa-
gerar nas críticas e cobranças, bebê. 
Cor: VERDE-CLARO Palpites: 43, 16, 07

PEIXES 20/2 a 20/3
O contato com pessoas de fora, ou que não vê há 
algum tempo, pode ficar meio tumultuado. No 
trabalho, mantenha o foco para não se distrair, 
assim, tudo se ajeita rapidinho. É um bom dia 
para investir em estudos e viagens. No amor, 
saia da rotina. 
Cor: AZUL-MARINHO Palpites: 24, 15, 33 
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D B N
D AR D A N E L O S

C O O R D E N A D A S
M U A R I C O N E
I L M O G R A T A

U N T A N E O T
A G I T A D O B E T

O M I T E B I S EL

S O C I E D A D E
A DE S O P A C N C

O U CA P R I C H O
LI S T O U A R A L
V P T R T A I

M E I O P R E C E S
I R R E L E V A NT E

AR O M E S A E U

O apelo
feito aos
seques-
tradores

O Capitó-
lio, para 
a capital 
dos EUA

Agradeci-
da; reco-
nhecida

Banco
ligado 
ao FMI
(sigla)

Vida em
(?), aver-
são do mi-
santropo

Anfiteatro
inaugu-
rado por 

Tito (Ant.)
"(?)-Man",
clássico

dos video- 
games

Crustáceo
que se 
fixa nas
rochas

Vontade 
repentina
e sem jus-
tificativa

Vilfredo
Pareto,

economis-
ta italiano

Lago de
(?): banha

o Caza-
quistão

(?) de 
rede,

posição 
do vôlei

Total de
Górgo-

nas (Mit.
grega)

Objeto de
estudo da
Metafísica

(Filos.)

De pouca
ou nenhu-
ma impor-

tância
Critério

observado 
na compra
de pneus

Grupo que
coordena 
a assem-

bleia

Classi-
ficação

zoológica
do casuar

Aposta, 
em inglês

Pelve 
(Anat.)

Gaivota,
em tupi

Banda britânica de 
"Smoke On The Water"

e "Perfect 
Strangers"

Instância 
trabalhista
Sufixo de
"rubor"

Inquieto; 
perturbado
Deixa de 

mencionar

A cidade
do grunge

(EUA)

Sinal estabelecido 
que, discretamente,

diferencia os partidá-
rios e os adversários

(p. ext.)

Mancha 
em roupas

Selo de
extintores

O tumor não 
canceroso 

Pátio em torno 
de uma igreja

Morrer (bras.)

Latitude e
longitude
(Geog.)
Burro

Ilustríssi-
mo (abrev.)

Passa
(óleo) em

Unido;
colado

Arrolou

Furna

Pedidos 
do fiel

Ceder

Engaste 
de pedra
de anel

Cineasta carioca de
"Todas as Mulheres 

do Mundo" Estreito de
(?): liga

os mares
Egeu e de
Mármara

3/bet. 4/mesa. 5/ícone. 6/listou. 7/seattle. 10/dardanelos — deep purple. 11/santo e senha.

O coração ansioso deprime o homem, mas uma palavra 
bondosa o anima. O homem honesto é cauteloso em suas 
amizades, mas o caminho dos ímpios os leva a perder-se.

O preguiçoso não aproveita a sua caça, mas o dili-
gente dá valor a seus bens. No caminho da justiça está 

a vida; essa é a vereda que preserva da morte.
Provérbios 12:25-28
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Estudo do BC revela que brasileiro 
usa cada vez menos ‘dinheiro vivo’
Brasília - Com a criação do Pix 
em novembro de 2020, mudan-
ças comportamentais geradas 
pela pandemia de covid-19 e o 
aumento das transações com 
cartões, os brasileiros usam 
cada vez menos o dinheiro em 
espécie para fazer pagamen-
tos do dia a dia. A avaliação é 
do estudo do BC (Banco Cen-
tral) Evolução de Meios Digitais 
para a Realização de Transações 
de Pagamento no Brasil.

Em 2019, os saques de 
dinheiro em caixas eletrônicos e 
agências somaram R$ 3 trilhões. 

Indicador de Incerteza da Economia 
oscila em “patamar desconfortável”
Rio de Janeiro - Em maio, o 
IIE-Br (Indicador de Incerteza 
da Economia) caiu 0,8 ponto, 
ficando em 111,8 pontos. 
Os dados foram divulgados 
ontem (31) pelo Instituto Bra-
sileiro de Economia da Funda-
ção Getulio Vargas, o Ibre/FGV. 
O Indicador é construído com 
base no componente Mídia, 
que se baseia na frequên-
cia de notícias com menção 

à incerteza da economia 
publicadas pelos veículos de 
imprensa; e pelo componente 
Expectativa, que considera as 
previsões dos analistas eco-
nômicos na pesquisa Focus 
do Banco Central.

Segundo o instituto, o 
IIE-Br vem oscilando desde 
setembro entre 111,7 e 113,3, 
o que é considerado um 
“patamar desconfortável de 

incerteza econômica”. Em 
maio, o componente Mídia 
caiu 2 pontos, para 110,1 pon-
tos, e o componente Expectati-
vas subiu 4,7 pontos, para 114 
pontos. A análise do FGV/Ibre 
é que a leve queda se explica 
pelo avanço da proposta do 
novo arcabouço fiscal, bem 
como a “relativa resiliência 
da atividade econômica” e os 
sinais de desinflação.

Em 2020, o total caiu para R$ 2,5 
trilhões e para R$ 2,1 trilhões, 
em 2021 e 2022.

Em 2020, as transações por 
meio do Pix somaram R$ 180 
milhões. No ano seguinte, R$ 

Desemprego fica em 8,5% é a menor para abril desde 2015
Rio de Janeiro - A taxa de 
desemprego do trimestre fina-
lizado em abril deste ano (8,5%) 
é a menor para o período desde 
2015, quando o indicador havia 
ficado em 8,1%. Na compara-
ção com o ano passado, por 
exemplo, houve uma queda de 
2 pontos percentuais, já que a 
taxa do trimestre encerrado em 
abril de 2022 foi de 10,5%. Os 
dados são da PNAD Contínua 
(Pesquisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios Contínua) e 
foram divulgados ontem (31) 
pelo IBGE.  Esse também é o 
segundo ano consecutivo em 
que a taxa de desemprego 
não cresce em relação ao tri-
mestre encerrado em janeiro, 
como costuma acontecer nesse 
período. Em 2022, a taxa caiu 
0,7%. Neste ano, manteve-se 
estável. 

Segundo a pesquisadora 
do IBGE, Alessandra Brito, 
tampouco houve aumento da 
população desempregada, 
que se manteve estável, em 

9,1 milhões de pessoas. “O que 
está explicando essa taxa [de 
desemprego] ter ficado estável 
[na comparação trimestral] é 
porque a procura [por trabalho] 
não aumentou estatisticamente 
como era esperado pela questão 
sazonal”, conta. 

Ela destaca ainda que a 
população subutilizada, aquela 
que está desocupada ou que 
poderia trabalhar mais do que 
trabalha, ficou em 21 milhões 
de pessoas, isto é, 2,5% menor 
que no trimestre anterior (encer-
rado em janeiro) e 19,6% inferior 
ao mesmo período do ano pas-
sado (trimestre findo em abril 
de 2022). A população fora da 
força de trabalho, ou seja, aque-
les que não estão trabalhando 
e nem procurando emprego, 
aumentou, chegando a 67,2 
milhões de pessoas. Houve altas 
de 1,3% ante o trimestre ante-
rior e de 3,5% no ano. 

A pesquisadora ainda des-
tacou a queda da população 
desalentada, que é formada por 

9,43 bilhões, e em 2022, R$ 
24,05 bilhões.

Já quando se trata de tran-
sações de valores mais altos, a 
indicação do estudo é de que 
há preferência por transferên-
cias bancárias (inter e intra-
bancárias), que responderam 
por cerca de 65% de todo o 
volume financeiro de 2022. O 
Pix foi responsável por 12% 
das transações.

Segundo o estudo, em rela-
ção ao valor médio das opera-
ções “há uso preponderante do 
Pix e dos cartões (especialmente 

o pré-pago) nas transações de 
valor mais baixo, indicando seu 
papel importante na inclusão 
financeira, deixando as transfe-
rências tradicionais como prin-
cipais opções para transações 
corporativas, de valores subs-
tancialmente mais altos”.

“Nesse sentido, é razoável 
supor que o Pix e os cartões 
representaram importante 
papel na digitalização de cama-
das mais amplas da população”.

VALORES MÉDIOS
O BC também observou 

crescimento “expressivo da 
quantidade de transações com 
cartões de débito e pré-pago”, 
influenciado pela expansão de 
instituições financeiras. “Essas 
instituições vêm tendo papel 
relevante na inclusão finan-
ceira, ao proporcionar contas 
de pagamento a pessoas que 
anteriormente não tinham 
nenhum relacionamento com 
o sistema financeiro, sendo, 
por exemplo, as instituições em 
que muitos jovens iniciam seu 
relacionamento com o sistema 
financeiro”, destacou o estudo.

aqueles que gostariam de tra-
balhar e estavam disponíveis, 
mas não buscaram trabalho 
por vários motivos. Esse contin-
gente chegou a 3,8 milhões de 
pessoas, 4,8% a menos do que 
no trimestre anterior e 15,3% a 
menos do que no ano passado.  

OCUPAÇÃO E 
INFORMALIDADE

O contingente de pessoas 

ocupadas, ou seja, aqueles que 
estão trabalhando no país, ficou 
em 98 milhões de pessoas, um 
recuo de 0,6% (menos 605 mil 
pessoas) ante o trimestre ante-
rior e uma alta de 1,6% (mais 
1,5 milhão de pessoas) em rela-
ção ao ano anterior. O nível de 
ocupação (percentual de pes-
soas ocupadas na população 
em idade de trabalhar) chegou 
a 56,2%: queda em relação ao 

trimestre anterior (56,7%) e alta 
na comparação com o ano pas-
sado (55,8%). 

A taxa de informalidade no 
mercado de trabalho brasileiro 
chegou a 38,9% da população 
ocupada, ou seja, 38 milhões 
de pessoas. O percentual ficou 
abaixo dos observados no tri-
mestre anterior (39%) e no 
mesmo trimestre do ano pas-
sado (40,1%). 

 A
B

R

Autônomo e Facultativo 
Valor mínimo R$ 1.320,00 20% R$ 260,44,00
Valor máximo R$ 7.507,49 20% R$ 1.501,49
O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-
cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%
sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda
podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % ABR MAI ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,61 - 2,72 4,18
IGP-M (FGV) -0,95 -1,84 -2,58 -4,47
IGP-DI (FGV) -1,01 - -1,26 -2,57

Índice ABR MAI JUN
IGP-M (FGV) 1,0017 0,9783 0,9553
IGP-DI (FGV) 0,9875 0,9743 -
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 13,75%  | TJLP: 7,28%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IIRR  22002233:: 1ª parcela
vence em 31/05, ainda sem juros

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

26/4 a 26/5 0,6774 0,6774 0,1765
27/4 a 27/5 0,6777 0,6777 0,1768
28/4 a 28/5 0,6503 0,6503 0,1496
1/5 a 1/6 0,7158 0,7158 0,2147
2/5 a 2/6 0,7435 0,7435 0,2423

Ações % R$
Petrobras PN -0,83% 26,17 
Vale ON -0,75% 63,80 
Bradesco PN -1,21% 15,51 
CVC Brasil ON +14,09% 3,40 
BRF ON +11,69% 8,12 
Marfrig ON +5,76% 6,61 

IBOVESPA: -0,58% 108.335 pontos

Iene 139,79
Libra est. 0,81
Euro 0,94
Peso arg. 239,40

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,6% 5,0720 5,0730 +1,7%

PTAX  (BC) +0,7% 5,0953 5,0959 +1,9%

PARALELO +0,4% 4,9600 5,3500 +1,5%

TURISMO +0,4% 4,9600 5,3300 +1,5%

EURO +0,1% 5,4275 5,4287 -1,7%

R$/m2 MAR ABR %m %ano %12m
Paraná 2.226,95 2.230,41 0,16 0,51 9,00
Norte 2.164,99 2.139,97 -1,16 -1,90 4,76
Oeste 2.265,04 2.269,07 0,18 0,62 8,38

DÓLAR 31/05

Iene R$ 0,0365
Libra est. R$ 6,32
Peso arg. R$ 0,021
R$1: 1.427,14 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 31/05 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP: MAI a DEZ

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1731,02 
II R$ 1798,60 

III R$ 1859,19 
IV R$ 1999,02

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/23 a dez/23)

MMAARR AABBRR MMAAII
TJLP (%) 7,37 7,28 7,28
Sal. mínimo 1.302,00 1.302,00 1.320,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/23 1.299,75 3,25 -8,4%
FARELO jul/23 393,40 0,80 -9,0%
MILHO jul/23 594,00 0,00 1,5%
TRIGO jul/23 594,25 3,25 -6,2%

SOJA 119,48 -2,3% -4,4% 118,00
MILHO 47,41 -0,5% -11,8% 48,00
TRIGO 66,54 -0,4% -8,4% 68,00
BOI GORDO 242,38 -2,1% -10,0% 245,00
SUINO 5,87 -2,0% -4,4% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 31/05 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 31/05 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 31/05 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 126,00 -0,8% -4,5%
SOJA Paranaguá 137,00 0,4% 0,0%
MILHO Cascavel 52,00 4,0% -10,3%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado
Até um salário mínimo (R$ 1.320,00) 7,5%
De R$ 1.302,01 a R$ 2.571,29 9%
De R$ 2.571,30 a R$ 3.856,94 12%
De R$ 3.856,95 a R$ 7.507,49 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR --  Taxa de 12%(Pes. físicas)

VVeenncciimmeennttoo::  ccoonnssuullttee  oo  IINNSSSS

MEI - Microempreendedor Individual 
Valor mínimo R$ 1.320,00 5% R$ 66,00
Valor máximo R$ 7.507,49 20%R$ 1.501,49

Segurados Especiais
Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas
receitas brutas das produções rurais
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Fabricado no Paraná, Scenic
completa 25 anos de Brasil

Há 25 anos as primeiras 
máquinas da linha de pro-
dução da Renault do Brasil 
eram colocadas em operação 
para iniciar a história do Com-
plexo Industrial Ayrton Senna, 
em São José dos Pinhais, na 
região Metropolitana de Curi-
tiba (PR), e a fabricação local 
de um dos veículos mais 
emblemáticos da marca no 
país: o Megane Scenic. Lan-
çado no mercado em março 
de 1999, o primeiro monovo-
lume produzido em série no 
país inaugurou um segmento 
de grande sucesso, trazendo 
diversas inovações tecnológi-
cas e de utilização de espaço, 
sendo uma receita versátil 
para famílias.

O sucesso foi imediato, 
com a venda de 33 mil uni-
dades logo em seu primeiro 
ano de lançamento. Ao longo 
dos seus 12 anos de mercado 
local, foram comercializadas 
mais de 142 mil unidades, 
de diferentes versões e con-
figurações, incluindo uma 
versão Sportway, com apelo 
mais aventureiro. No mundo, 
onde foi produzido durante 
26 anos, entre 1996 e 2022, 

passando por quatro diferen-
tes gerações, o Scenic superou 
os cinco milhões de unidades 
comercializadas.

“O Scenic foi o primeiro 
monovolume nacional e abriu 
portas para um segmento iné-
dito no mercado, conciliando 
amplo espaço para toda a 
família, uma inédita modula-
ridade do interior, segurança e 
versatilidade, posicionando a 
Renault, logo no início de sua 
produção local, como uma 
marca inovadora e que tra-
zia soluções pensadas para 
seus consumidores”, explica 
Ricardo Gondo, presidente da 
Renault do Brasil.

UM PROJETO ÚNICO
O Scenic trazia uma série 

de inovações para sua época: 
por conta do seu design que 
permitia amplo espaço, con-
tava com três bancos trasei-
ros individuais e mesinha tipo 
aviação no encosto dos ban-
cos dianteiros o que permitia 
amplo conforto para todos 
os ocupantes. O porta-malas 
tinha 410 litros.

Essa proposta de privile-
giar os ocupantes foi o norte 

não apenas criou um seg-
mento inédito no mercado, 
como inovou em seus proces-
sos de produção. O modelo 
fabricado no Brasil foi o pri-
meiro veículo da Renault no 
mundo a utilizar o processo de 
pintura à base de água, tecno-
logia reconhecida pela menor 
geração de resíduos e que é, 
atualmente, largamente uti-
lizada pela indústria e por 

para os designers do interior 
do projeto, da equipe de Louis 
Morasse: cada passageiro teria 
direito ao seu próprio banco, a 
luminosidade era fundamen-
tal, a posição de dirigir mais 
alta, para ver a pista, e tudo 
era feito para a experiência a 
bordo. Tanto que ficou defi-
nido que veículo seria dese-
nhado primeiro do lado de 
dentro e depois do lado de 
fora. Nascia a engenharia de 
interiores.

As linhas externas do Sce-
nic se inserem no espírito da 
época, com elipses, formas 
arredondadas e suaves. Cul-
tivou-se o parentesco com o 
Megane. “Com o Scenic, todos 
os passageiros tinham priori-
dade. No Scenic, ninguém era 
punido por estar sentado no 
banco traseiro”, explica Louis 
Morasse.

A produção no Brasil, 
iniciada em 1998, também 
trouxe soluções inéditas, 
nunca adotadas nas fábricas 
do Renault Group. “O Scenic 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

todos os veículos Renault pro-
duzidos no país”, explica Vag-
ner Mansan, diretor das fábri-
cas de veículos da Renault do 
Brasil, e um dos profissionais 
que estavam na Renault no 
início da fabricação do Scenic 
no Brasil.

No Brasil, inicialmente, o 
monovolume Scenic chegou 
ao mercado na versão RXE 
com o motor 2.0 litros de qua-
tro cilindros a gasolina e oito 
válvulas, capaz de desenvol-
ver 115 cv, a 5.400 rpm, e 17,5 
kgfm de torque, a 4.250 rpm, 
com câmbio manual de cinco 
marchas. Logo após seu lan-
çamento, também foi ofertada 
a versão RT, 1.6 16V (110 cv e 
15,1 kgfm). Ao longo dos anos, 
o modelo passou por diversas 
mudanças, incluindo uma 
reestilização em 2001, bem 
como recebeu motorização 
flex, opção de transmissão 
automática, além do motor 
2.0 16V de 140 cv.

DIVULGAÇÃO



11Quinta-feira 1º de junho de 2023esportes@cascavelnews.com.br

Notas

por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada
Ibiapina vai ao pódio no Sul-Brasileiro

Há quatro meses na categoria Graduados, uma das mais competitivas 
do kartismo brasileiro, Alfredinho Ibiapina demonstra boa evolução e muito 
aprendizado com grandes nomes da modalidade. Na 26ª edição do Sul-
-brasileiro de Kart, disputada no último final de semana, no kartódromo 
Beto Carrero, o piloto alcançou o quarto lugar no pódio da categoria que 
reuniu 16 pilotos dos 256 inscritos do campeonato. 
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Edivan Monteiro se prepara
para a F-Truck em Londrina

Depois de ter largado em 
sétimo em Cascavel, mas 
ter sofrido com a quebra 
do cardã no treino classifi-
catório e na corrida, o cas-
cavelense Edivan Monteiro 
já se prepara para a 4ª etapa 
da temporada da Fórmula 
Truck. A prova será dispu-
tada no próximo dia 25 no 
Autódromo Internacional 
Ayrton Senna, em Londrina, 
no Norte do Paraná.

Mesmo com as duas que-
bras do cardã em momen-
tos  decis ivos,  Edivan 
destaca que a prova de Cas-
cavel mostrou que o Merce-
des-Benz da equipe Casca-
vel Diesel é competitivo. “Já 
sabemos que o caminhão é 
competitivo. Agora temos 
que resolver os problemas 
das quebras. Por isso o 
caminhão foi todo desmon-
tado e estamos revisando 
peça por peça. Acredito 
que já na próxima semana 
teremos condições de ir à 
pista para novas avaliações. 
Desenvolver um caminhão 
do zero sempre tem incômo-
dos, mas estamos confiantes 
de que teremos muitas ale-
grias em breve”, acentua Edi-
van Monteiro. 

Edivan Monteiro desmontou 
seu caminhão inteiro e após 

revisar peça por peça irá 
treinar na próxima semana

Transcatarina
De Fraiburgo a Tubarão, passando 

por Caçador, Lages e São Joaquim, 
e tantas outras cidades do oeste e 
da serra catarinense. De 6 a 15 de 
julho, acontece a 15ª edição do 
Transcatarina – um dos maiores 
encontros do off-road brasileiro que, 
todos os anos, atraí participantes de 
mais de dez estados. As inscrições 
seguem abertas pelo www.
transcatarina.com.br e as categorias 
são Competição (Máster, Graduados, 
Turismo, Turismo Iniciante e Turismo 
Light) e de Turismo (Adventure 01, 
02 e 03, Passeio Radical 01, 02, 03 
e 04, e Expedition). A Expedition terá 
aproximadamente 500 quilômetros 
de passeio, em um trajeto totalmente 
inédito para a categoria. 

Guilherme Moleiro
A 26ª edição do Sul-brasileiro 

de Kart, disputada no último final 
de semana no kartódromo Beto 
Carrero, em Penha-SC, foi de muito 
trabalho para Guilherme Moleiro. 
Com problemas em dois chassis 
o representante da cidade de 
Rolândia, no Paraná, conseguiu se 
manter na competição e conquistar 
o troféu de vice-campeão pela 
categoria Júnior Menor.

Nicollas Loretti
A 26ª edição do Campeonato 

Sul-Brasileiro de Kart, que integra 
a “Tríplice Coroa” do kartismo 
nacional, foi palco para um dos 
melhores momentos da carreira do 
jovem Nicollas Loretti (Bankpay). 
Competindo nas categorias Júnior e 
F-4 Júnior, ele se sagrou campeão 
da categoria F-4 Júnior. Depois de 
muitas disputas com Heitor Dall’Agnol 
e Lucas Moura, a última volta foi 
emocionante e Nicolas ultrapassou 
os dois na penúltima curva para 
conquistar o título. Na categoria 
Júnior Nicolas foi o terceiro colocado. 

Mundial de Enduro
Bruno Crivilin, único piloto 

brasileiro no Campeonato Mundial 
de Enduro, disputa a 4ª etapa 
da temporada 2023 em Skövde, 
na Suécia. O Super Teste abre 
a programação do evento nesta 
quinta-feira (6). Amanhã e sábado, 
os principais competidores da 
modalidade aceleram nas trilhas da 
região. Crivilin acelera a motocicleta 
CRF 250RX da equipe Honda Racing 
RedMoto na categoria E1. Os pilotos 
terão de completar três voltas em 
um circuito de 65 quilômetros a 
cada dia. O percurso inclui quatro 
especiais (trechos cronometrados), 
sendo um Cross Teste, um Extreme 
Teste e dois Enduro Testes. A 
organização estima que, tanto na 
sexta quanto no sábado, a prova 
tenha de 6h45 a 7h30 de duração. 

TIAGO GUEDES
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Marechal C. Rondon - Inte-
grantes do projeto de judô 
no contraturno da Escola 
Municipal Osvino Weirich, do 
Jardim Higienópolis, partici-
param do Torneio Regional 
Oeste de Judô, no município 
de Foz do Iguaçu. Em torno de 
740 atletas participaram da 
competição. Os 13 rondonen-
ses que estiveram na disputa 

conquistaram as seguintes 
colocações: Carlos Eduardo 
dos Santos Rodrigues (cam-
peão); Davi de Arruda de Borba 
(medalha de bronze); Davi 
Gabriel Marques Pereira (cam-
peão); Gustavo Cezar Amancio 
(campeão); João Vitor de Paula 
Marchetti (vice-campeão); Kai-
que Gabriel Vargas Schirmann 
(vice-campeão); Laura Flores 

Fritsch (medalha de bronze); 
Laura de Oliveira Rodrigues 
de Almeida (vice-campeã); 
Luana Ferreira Frare (campeã); 
Natasha Vitoria Marques dos 
Santos (campeã); Pietra Eloisa 
Bamberg da Silva (medalha de 
bronze); Pietro Schone Moraes 
(vice-campeão); e Vitor Gabriel 
Batista Gerhardt (medalha de 
bronze).

Fla-Flu do tira-teima!?
Rio de Janeiro - Nem pre-
cisa falar que se trata de um 
clássico. Porém, nos últimos 
meses, a rivalidade entre 
rubro-negros e tricolores foi 
acirrada por placares elásti-
cos, jogos decisivos e viradas 
sensacionais, além de cam-
panhas distintas. Hoje (1º), 
a partir das 20h, Flamengo e 
Fluminense voltam a se encon-
trar no Maracanã para decidir 
quem passa de fase na Copa 
do Brasil. No primeiro jogo 
houve empate e quem vencer 
fica com a vaga. Em caso de 
novo empate, a disputa será 
nos tiros livres. 

Em um mau momento no 

Campeonato Brasileiro, o Fla-
mengo não conseguiu engre-
nar com mais uma troca de 
técnico. Sampaoli é acusado 
de mudar demais a escalação 
e deixar alguns jogadores con-
siderados fundamentais, no 
banco. Para o jogo desta quin-
ta-feira, ele tem à disposição 
Pedro e Arrascaeta, que vêm 
em fase de recuperação. 

Com alguns tropeços nas 
últimas semanas, o Flumi-
nense tem no clássico a pos-
sibilidade de recuperar a con-
fiança do torcedor. No entanto, 
o técnico Fernando Diniz em 
vários jogadores no DM. Felipe 
Melo cumpre suspensão por 

expulsão. Keno, Alexander 
e Marcelo se recuperam de 
lesão. Com isso, Nino e Manoel 
podem formar a dupla de zaga.

SÃO PAULO
O tricolor paulista recebe 

o Sport, a partir das 19h30, 
em um clima de tranquili-
dade depois da vitória por 2 a 
0 no jogo de ida. A vantagem 
faz com que o técnico Dorival 
Junior possa poupar alguns 
jogadores que precisam de 
recuperação física, casos de 
Rodrigo Nestor e Arboleda. 
Alexandre Pato, apresentado 
na última terça-feira, ainda 
não joga pela Copa do Brasil.

Pedro está de volta ao ataque 
do Flamengo
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CascaHand decide 
vaga em São Paulo

Cascavel – O Cascavel Han-
debol terá uma partida deci-
siva nesta quinta-feira para 
buscar a classificação para a 
próxima fase do Campeonato 
Sul Centro de Clubes da Amé-
rica Latina. Ontem, o time não 
teve dificuldades para supe-
rar o Ovalle, do Chille, por 33 a 
22. Como perdeu a partida de 
estreia para o Taubaté, o time 
precisa de um resultado posi-
tivo contra o Olímpia, do Para-
guai, a partir das 12 horas. No 
outro jogo do grupo, o Ovalle 
encara o Taubaté.

Cascavel Handebol conquistou 
primeira vitória no Centro Sul

Caso consiga o resultado, 
o time poderá se classificar 
para as semifinais, já que ape-
nas um dos segundos coloca-
dos de grupos avança. Para 
isso, o CascaHand depende 
das equipes das outras cha-
ves. Caso essa classificação 
não venha, o time terá mais 
duas partidas para decidir 
entre quinto e 11º colocado.
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NBA abre 
decisão 

São Paulo – A partir desta 
quinta-feira começa a deci-
são da NBA. A primeira par-
tida acontece às 21h30, no 

Colorado. De um lado, o 
Denver Nugets, que tenta o 

seu primeiro título. De outro, 
o Miami Heat, que tem três 
campeonatos em sua histó-
ria e vai para a sétima final 

apenas nos anos 2000.
As duas equipes con-

quistaram os títulos de suas 
conferências de maneiras 
diferentes. No Oeste, os 
Nuggets varreram o Los 

Angeles Lakers por 4 a 0. No 
Leste, o Miami Heat chegou 
a abrir 3 a 0 e deu a impres-
são de que também se clas-

sificaria sem dificuldade, 
mas permitiu o empate 
dos Celtics e só selou a 
vaga na final no Jogo 7.

O Denver Nuggets foi o 
primeiro colocado do Oeste 
na temporada regular e con-

firmou o favoritismo nos 
playoffs, graças a grandes 
atuações da sua dupla de 
estrelas, o pivô Jokic e o 

armador Murray.A campa-
nha do Heat foi diferente. 

O time entrou nos playoffs 
com a oitava posição, após 
passar pelo play-in, quando 
esteve a minutos de ser eli-
minado pelo Chicago Bulls. 

A partir daí, porém, a equipe 
se transformou. Comandado 

por Jimmy Butler, Miami 
derrubou os favoritos Mil-
waukee Bucks, New York 
Knicks e Boston Celtics.

Em casa, Toledo 
fatura Copa Integração

Toledo - O voleibol feminino 
da PM Toledo/Prati Donadu-
zzi garantiu de forma invicta o 
título da terceira etapa (sub-18) 
da 27ª Copa Integração dispu-
tada em casa no último fim de 
semana. Com o resultado, a 
equipe dirigida pelos técnicos 
Gustavo Henz e Marcos Assun-
ção garantiu a liderança do cer-
tame e abriu uma diferença de 
cinco pontos sobre o Foz/Smel/
Altomax/Multinacional (32 a 27) 
faltando duas etapas para finali-
zar o torneio.

Na decisão do título da 

  JOGAM HOJE
COPA DO BRASIL – OITAVAS

19h30 São Paulo  X Sport
20h00 Flamengo  X Fluminense

SÉRIE D – 5ª RODADA
17h00 Campinense  X Nacional De Patos

Judô de Marechal é destaque regional

etapa, as donas da casa fize-
ram um jogo bastante equi-
librado para superar a PM 
Medianeira/Academia Supera-
ção em dois sets a 0 com 25/22 
e 25/23. Mesmo com a derrota a 
equipe Medianeirense garantiu 
seu melhor resultado da tem-
porada e saiu da sétima para 
quinta colocação.

O próximo encontro das equi-
pes na Copa Integração será em 
Foz do Iguaçu de 11 a 13 de julho, 
com a categoria sub-16 (2008), 
mesma categoria que abriu o 
calendário em Guaraniaçu.
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WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207880.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207889.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207885.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207887.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207884.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-207888.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 1.800.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-207886.

TERRENO CENTRO
Vende-se terreno, 1100 m² 20x55 Rua 
Antonina, entre as Ruas Tiradentes e 
Siqueira Campos F: (45) 99822-6583 
e F: (45) 3037-4037 CRECI 11918  CI-
207680.

WILLIAN VENDE
Vende terreno no bairro Ninho da 
Cobra (pioneiros catarinense) com 
315m², sendo 15m de frente, terreno 
plano. R$ 330.000,00. Contato: 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-207864.

WILLIAN VENDE
Vende fração de terreno no 
bairro Ninho da Cobra (pioneiros 
catarinense) com 157m², sendo 
7,5m de frente, terreno plano. 
R$180.000,00. Contato: Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207867.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207866.

WILLIAN VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-207869.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, um 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$360 mil. F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207862.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207863.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207865.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 20.000m² 
a aprox. 6 km do asfalto, sendo aprox. 
17 km do centro de Cascavel, com 
beira de rio e mata nativa. Excelente 
oportunidade para ter sua casa de 
campo em uma região rural por 
apenas 300mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207868.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207874.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 650 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207877.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207876.

BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207892.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-207891.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-207893.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-207896.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207898.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207897.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-207895.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-207899.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207894.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-207890.

ALUGA-SE APARTAMENTO
1 quarto, sala, cozinha, 1 banheiro, 
lavanderia e 1 vaga de garagem 
coberta. Ao lado do Clube Comercial. 
F: (45) 999975393.  CI-207904.

ALUGA-SE APARTAMENTO
2 quartos, 2 banheiros e 1 suíte, sala, 
cozinha, aréa de serviço, sacada. 
2 vagas de garagem. Rua Erechim, 
1515. Valor R$1.800,00. Fone 
(45)3223-0635/99978-4035.  CI-207859.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Apto. Res. Cascavel, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 3 quartos 
e demais dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
230.000,00, poderá ficar locado. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  CI-
207883.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no São Cristóvão, 
com 2 quartos, mais dependências, 
churrasqueira na sacada, com total 
de 71m² área total, sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207875.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no Park Vitória, sendo 
com 2 quartos, mais dependências 
no pavimento térreo, medindo total de 
55,14m², por R$ 150.000,00, podendo 
ser negociado veículo como parte de 
pagamento, financiamento, cartão de 
credito, soja, etc. Contato:  Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207873.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 530 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-207870.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado com 3 suítes, com 
sacada, mais dependências, garagem 
coberta para 1 carro, sendo que tem 
espaço para mais de 4 carros, imóvel 
localizado na esquina, frente para 
2 ruas, por apenas 650 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207878.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m², 3 quartos, mais 
dependências, terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferência 
terreno. F: (45)  99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207881.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-207871.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 590 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207879.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Florença com aprox. 
60m², sendo 1 suíte, 1 quarto, mais 
dependências sala e cozinha com 
pé direito alto, fino acabamento, por 
apenas 350mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207872.

SÚMULA DE RECEBIMENTO 
DE LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA

A empresa Gerenciamento de Resíduos LB2 Ltda., 
torna público que recebeu do Departamento de Licen-
ciamento Ambiental do Município de Cascavel, a  Li-
cença Ambiental Simplificada para a atividade de Trans-
porte de Cargas em Geral e de Resíduos, implantada na 
rua Universitária, 722, Bairro Universitário, Cascavel, PR.

SÚMULA DE PEDIDO DE RENOVAÇÃO 
DE LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA

A empresa Gerenciamento de Resíduos LB2 Ltda., tor-
na público que solicitou ao Departamento de Licenciamen-
to Ambiental do Município de Cascavel, a  renovação de 
sua Licença Ambiental Simplificada para a atividade de 
Transporte de Cargas em Geral e de Resíduos, implantada na 
rua Universitária, 722, Bairro Universitário, Cascavel, PR.
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www.uopeccan.org.br

Chevrolet Onix 
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Honda CG -160cc 
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Honda CG -160cc 
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Televisor
42 polegadas
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Honda CG -160cc 
START 0km

Celular
Smartphone

4º

Imagens meramente 
ilustrativas

    O Complexo Hospitalar Uopeccan é referência no diagnóstico e trata- 
mento contra o câncer, oferecendo quimioterapia e um dos mais modernos 
centros de radioterapia do país. Além de ser credenciado a realizar o 
transplante de fígado e medula óssea. 
    Somente no ano passado, foram realizados 392.587 atendimentos em 
Cascavel e Umuarama! Sua contribuição é muito importante para mantermos 
a qualidade nos atendimentos oferecidos, possibilitando que os pacientes 
recebam um tratamento moderno, com mais chances de cura e conforto.

Ação Entre Amigos
Unindo forças em prol de vidas!

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0743 | (44) 99116-7662 (WhatsApp).
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